

Développement de Solidaires

SOLIDAIRES DANS LES CSE, UNE UNION SYNDICALE DYNAMIQUE QUI DÉVELOPPE DE NOUVELLES IMPLANTATIONS !

Cartographie interactive des voix Solidaires.

La commission syndicalisation a réalisé une carte des implantations électorales de Solidaires et de ses organisations dans les CSE à partir des PV du cycle 2017-2020... Ce travail doit se poursuivre afin de mieux cartographier notre organisation et la couverture/répartition des champs de syndicalisation.

vu.fr/YZmPk

QUELQUES RÉSULTATS D'ÉLECTION CSE

Les Comités Sociaux et Économiques (CSE) sont essentiels pour défendre les droits des travailleurs et travailleuses. Depuis plusieurs années, notre syndicat progresse et s'affirme dans plusieurs entreprises, témoignant de notre engagement envers les salarié·es et nos pratiques. Quelques retours des résultats des élections dans différents secteurs en 2023.

Dans le ferroviaire, chez **SECURAIL**, où nous nous présentons pour la première fois nous avons obtenu 15,6% des voix et deux élu·es CSE, tandis que chez **CAPTRAIN**, nous avons progressé de 11 points pour devenir la première force syndicale avec 44,86% des voix!

Dans la restauration ferroviaire SUD-Rail devient la deuxième organisation chez **Gate Gourmet Helvetia**, à seulement 1 voix de la CGT.

Dans l'industrie et la chimie, nous progressons aussi : chez **Acierie et Fonderie** de la Haute-Sambre, nous devenons majoritaires avec 61,20% et 8 élu·es, et chez **Delacre**, nous récoltons 55,65% des voix! La section syndicale de SUD Industrie 76 devient elle majoritaire chez **Gelaé**: 67%. Tout comme SUD Industrie 49, chez **Bodet**, avec 100% des voix ou encore chez **GT Logistics** où SUD Industrie 31-09 a obtenu 35,23% des voix.

SUD Industrie francilien enregistre plusieurs résultats positifs et devient le 1^{er} syndicat dans plusieurs entreprises: 51,3% chez **Garanka**, 66,67% à La Romainville, 31% chez **SERIVEL**.

Dans la branche verre mécanique, les équipes SUD Chimie font 52,32% (1^{er} collège) et 57,53 (2^e collège) chez **Alphaglass** et 32% chez **ARC**.

Derrière toutes ces victoires, il y a plusieurs entreprises où sans être majoritaire, les salarié·es nous ont renouvelé leur confiance comme chez **Heidelberg**

(matériaux de construction) où la section syndicale de SUD Industrie 37 obtient 18,18% des voix ou chez **IVECO Annonay** où le syndicat SUD Industrie 26-07 recueille 15,48% des voix, idem pour SUD Industrie francilien chez **SKF Montigny** avec un score de 16,77%.

Et d'autres où nous devenons représentatifs : comme chez **Gravotech** avec 11,27% des voix pour SUD Industrie 10 ou encore aux menuiseries du centre Lapeyre où SUD Industrie Auvergne obtient des élu·es en faisant 13% aux élections.

Dans le secteur du transport et de la logistique, nos résultats sont également en augmentation : chez **XPO à Moissy**, nos listes recueillent 33,12% des voix, et chez **Keolis à Orléans**, SUD TAO est le premier syndicat avec 32% de soutien.

Dans le commerce et les services, nos succès sont tout aussi remarquables : chez **Transgourmet Services à Valenton (94)**, nous sommes majoritaires avec 60,36% des voix, tandis que chez **Oscaro**, nous remportons une victoire avec 73,17% des suffrages et 25 élu·es sur 30! Grâce aux résultats chez **Truffaut et Jardiland (14,6%)**, Solidaires va conserver la représentativité dans la branche Jardineries et graineteries.

Dans l'informatique, chez **Inetum**, Solidaires informatique obtient 100 élu·es soit 35% des sièges de titulaires, confirmant son implantation de longue date dans l'entreprise.

Dans les entreprises de la branche des prestataires de services (P2ST) les dizaines de listes déposées par SUD PTT ont confirmé l'implantation sur le secteur et la représentativité sur la branche devrait être maintenue.

Tandis qu'à **Docaposte** dans cette filiale du groupe La Poste, Solidaires confirme son implantation avec 100% pour SUD PTT chez **Docapost Agility** et 53% (+20) pour la liste Solidaires Informatique-SUD PTT chez **Docapost CSP**.

DE NOUVELLES IMPLANTATIONS

Dans le secteur bancaire nous accueillons deux nouvelles implantations Solidaires : à la NEF (SUD BPCE) et à la **Banque Française mutualiste**.

Du côté des associations, ASSO Solidaires continue son développement!

Six nouvelles sections voient le jour : **ATTAC**, la **Ligue de l'Enseignement 3**, **France Active Métropole**, la **Fédération des Centres Sociaux de France**, **CAUE Ardèche**, la **SPA** et la **FNE Loire**. Et ça ne s'arrête pas là! Les élections récentes ont renouvelé la confiance

Développement de Solidaires

des salarié·es envers nos élu·es. Chez **Geres 13**, **Fédération des Œuvres Laïques 69**, **FREDON PACA**, **Le Relais Scolaire**, **Centre Hubertine Auclert**, **Les Petits Débrouillards Occitanie**, **CRL10**, la dynamique est au rendez-vous!

Au **Secours Catholique Caritas France** (8 titulaires et 6 suppléant·es) et chez **Greenpeace** (7 titulaires et 7 suppléant·es), deux grosses associations nationale, ASSO Solidaires est largement majoritaire.

QUELQUES FOCUS : -SNJ

- Dans le domaine des médias, le Syndicat National des Journalistes (SNJ) est toujours le 1^{er} syndicat de journalistes :
 - Au **Courrier de l'Ouest** avec 75,24 % des voix, les dix candidat·es présent·es ont été élu·es.
 - Chez **Ouest-France**, il domine avec une représentativité de 35,9 %, recevant 70,5 % des votes parmi les journalistes, devant la CFE-CGC, la CGT et la CFDT.
 - Au **Dauphiné Libéré**, le SNJ avec 41,30 % des suffrages, devance la CGT, FO et la CFDT.
 - Au **Progrès**, le SNJ obtient 38,75 % des votes, à égalité avec la liste CGC-CFDT, et devant la CGT.
 - Dans **l'UES Le Parisien/Aujourd'hui en France**, le SNJ est en tête avec 41,02 % des voix, suivi de FO et de la CGT.
 - Au **Monde**, la liste commune CGT-SNJ remporte le collège des journalistes avec 61,5 % des voix.
- À noter que dans de nombreuses entreprises, le SNJ s'allie à d'autres syndicats, formant des coalitions majoritaires parmi les journalistes, avec des taux de participation au vote très élevés.

-CHEZ GRAND FRAIS - PROSOL

Depuis plusieurs années nous sommes implanté·es dans les magasins **Grand Frais**, spécialiste de l'optimisation sociale. Une longue bataille juridique s'engage contre les magasins **Grand Frais**, chacun étant une entité indépendante, au sein desquels chaque rayon est une société indépendante (Rayon fruits et légumes = une société **Prosol**; Rayon boucherie et frais = une société **Despinasse**; Caissières = une société etc..) Depuis sa création en 1992, **Grand Frais** est parvenu à éviter la mise en place de représentant·es des 2000 salarié·es travaillant pour cette enseigne. La recette : les magasins sont divisés en une multitude de petites entreprises qui ne dépassent pas 11 salarié·es, seuil de mise en place des CSE. La justice donne raison le lundi 9 janvier 2023 à la de-

mande des salarié·es de mise en place d'élections professionnelles dans les magasins « **Grand Frais** » appartenant au groupe **PROSOL** et reconnaît l'existence d'unité économique et sociale entre les trois sociétés des « **Grand Frais** » de Bron, Pierre Bénite et Rillieux la Pape. Une goutte d'eau dans ce montage de plusieurs milliers de société, qui en plus d'être des adeptes de l'optimisation sociale, la société en connaît un rayon sur optimisation fiscale.

Février 2023 : La liste SUD seule candidate obtient 100 % des voix mais l'entreprise organise le boycott par l'intimidation des élections et le quorum n'est pas réuni. Le PDG Hervé Vallat, millionnaire exilé en suisse supervisera lui même le processus électoral les bras croisés devant l'urne. Le délégué syndical se fera attraper dans l'entrepôt arrière du magasin pendant les élections, et finira aux urgences avec plusieurs jours d'ITT. Plusieurs procédures judiciaires sont en cours.

-SAUR AURA (SERVICES DES EAUX AUVERGNE RHONE ALPES)

Pendant le conflit social de la réforme des retraites, Solidaires réussi à s'implanter dans le groupe de service des eaux sur l'établissement régional Auvergne Rhône Alpes dont le siège est situé à Lyon, en pleine polémique des présomptions de lithographies-Dussopt. Notre arrivée est difficile dans un contexte d'implantation syndicale fort datant de plusieurs décennies, mais la volonté de voir une autre pratique syndicale est portée par une équipe de salarié·es. La liste SUD obtient 7,3 % des voix et 2 élu·es en avril 2023.

Ces résultats sont le reflet de l'engagement des sections SUD/Solidaires auprès des salarié·es pour défendre leur droit tout en portant nos valeurs. Si ceci sont positifs, ils sont à relativiser car nous ne devons pas oublier que nous ne sommes pas implanté·es sur l'ensemble du territoire ni dans l'ensemble des secteurs. Cela a un impact sur notre représentativité nationale. Nous devons développer de nouvelles implantations, et nous renforcer dans les secteurs où nous sommes, afin d'inverser le rapport de force. **Plusieurs membre du secrétariat national suivent et animent la Commission Syndicalisation / structuration / représentativité. Pour participer à celle-ci ou simplement faire remonter vos résultats électoraux, envoyez un mail à contact@solidaires.org en l'adressant à Aurélien, Elie, Gaëlle, Jérôme et Véronique.**